

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 2 minutos, y se pone á las 6 horas y 13 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de san Benito, abad, en Monte-Casino.

Los santos mártires Filemon y Domnino, en el mismo día.

San Birilo, en Catania de Sicilia, ordenado obispo por san Pedro, el cual habiendo convertido muchos gentiles á la fe, en su última edad murió en el Señor.

San Serapion, anacoreta, en Alejandría, obispo de Tamne; el cual fué condenado al destierro por los arrianos, y en él murió.

San Lupicino, abad, en el territorio de Lyon, cuya vida fué memorable por su gran santidad y milagros.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En San Nicolas empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Patriarca S. José; siendo la exposicion á las cuatro de la tarde, en seguida los actos de coro, meditacion y la reserva.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio de San Luis Gonzaga.

En la Merced, al anochecer, se hará un ejercicio muy devoto con exposicion del Copon en la capilla de la reserva.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

INTENCION GENERAL DE ESTE MES.

Las víctimas de la sensualidad.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular para que se arrepientan los que no niegan ningun deleite á sus sentidos, y para que conformen su conducta con la austera y purísima moral de vuestro Evangelio.

PROPÓSITO.

Cercenar en la comida, bebida y vestido, todo cuanto suele ser fomento de la sensualidad.

SECCION NACIONAL.

PASTORAL DEL OBISPO DE PLASENCIA.

(CONTINUACION.)

Pero no se detienen en esto solamente, sino que hacen servir, y ordenan de hecho á multiplicar los goces, todos los descubrimientos, todos los adelantos, las invenciones todas obtenidas ya ó que se van consiguiendo en nuestra edad, por efecto del conocimiento experimental, cada día creciente, de la naturaleza física y del mejor modo de aprovecharnos de sus fuerzas.

No parece sino que se procura con ahinco malear la misma enseñanza que recibe el hombre de las cosas del órden físico para convertirle moralmente en un ser envilecido, que, como el caballo y el mulo, no aspire más que á ocuparse de la materia; á no pensar ni desear más que goces sensibles en el tiempo presente; á no preocuparse nada de Dios, de su porvenir, ni siquiera de si tiene alma espiritual y que no morirá jamás. Maestros encargados hay actualmente de enseñarle, que si no es un animal de cuatro pies como el *asno montes*; que se solaza y trisca muy libremente por cerros y valles, y pasta á sus anchuras la hierba de los campos: *Tanquam pullum onagri se liberum natum putat*, pertenece á la familia de los monos, y no es más que uno de tantos perfeccionado. Perdió, dicen, allá en antiguos tiempos la cola, se ensanchó su cráneo y pro-

longó su nariz; se acostumbró á andar derecho, y sus manos traseras se trasformaron en dos pies.... si bien aun le queda algo de las costumbres de los cuadrumanos, como por ejemplo: el hacer muecas ó imitar remedando las acciones de los demas.... de su estofa. Parece increíble haya hombres que tengan sentido comun y admitan estas locuras, y mucho más aún, que se dé el nombre de ilustrados á tales insensatos; y sin embargo, es un hecho de que somos testigos. ¡Con cuánta exactitud podríamos exclamar hoy con un célebre Prelado del siglo XVII: *Hay mucha más falta de razon que de fe en nuestros días.*

Pero aunque la notoria falsedad de esta moderna y naturalista ilustracion, y el ser claramente opuesta á la verdad revelada y á la moral cristiana, no fueran motivo suficiente para inspirar al fiel católico profundísima aversion, le bastaría observar sus efectos para convencerse de la perversidad que entraña: *El árbol bueno no puede producir malos frutos, ni el árbol malo buenos*, dice Jesucristo. (Matth. VII-18) Sí, pues, los frutos de la ilustracion moderna en que nos ocupamos, son malos y perversos, no puede menos de ser mentida, aborrecible, detestable y maldita esa *ilustracion*. Veamos sus frutos.

Hace mucho más de un siglo que se ha clamado tanto por ciertas gentes, para que se ilustrase á los pueblos; se prometian tantos bienes de la difusion de las *nuevas luces* que habían de disipar en ellos la ignorancia en que la supersticion (tradúzcase catolicismo) los había hundido, que muchísimos creyeron seria verdad tanta promesa. Llegada esta ilustracion nueva, ó emancipada de la fe, á todas partes y habiendo penetrado más ó ménos hasta las aldeas más pequeñas, nos es dado ya juzgarla, no solo por sus principios sino tambien por sus efectos.

En todas partes donde ha penetrado, se nota que las creencias se han debilitado hasta el punto de haber fundamento para dudar si quedaron restos de la antigua fe católica en algunos pueblos. Acerca de las costumbres no hay que hablar, sino fijarse en que lo dominan todo las pasiones desenfrenadas. La ambicion ha crecido asombrosamente, desde que se ha ilustrado al pueblo con las ideas de igualdad y personal autonomia. La audacia desvergonzada, la descarada inmodestia, la procacidad y falta de pudor en los dichos y en los hechos abunda sobremedida, desde que tanto se pondera y alaba el decoro y suavidad de costumbres, debidos á la mayor cultura de nuestros tiempos, comparados con los duros groseros y ominosos de nuestros atrasados abuelos.

Las luchas violentas entre pobres y ricos, que se van haciendo cada día más intensas y crónicas, se notan especialmente desde que han aprendido de los maestros de la moderna sabiduría, que no hay otra felicidad que los goces sensibles de la vida presente, que cada uno debe procurarse, sin reparar en los medios. Ilustrados de esta manera unos y otros, casi desapareció del corazon de los ricos la caridad que socorria por Dios, y no por cálculos egoistas á sus hermanos necesitados; y los pobres ya no tienen paciencia para sufrir los trabajos de esta vida, por no estar sostenidos ya con la esperanza de ser superabundantemente recompensados en otra vida mejor. Abundan los odios inextinguibles de clases, de familias y entre los individuos, quizá, de una misma familia; quejas amargas, disensiones crónicas y periódicas turbulencias surgen incesantemente en los pueblos; á guerras desastrosas están constantemente expuestas y preparadas las modernas naciones...; la rabia, la desesperacion, las venganzas, las injusticias, fieros males, en fin, se presentan en todas partes. En ninguna se deja ver esa paz que la *ilustracion generalizada*, decían, había de traer en abundancia tanta, que los hombres *ferros, inciviles é intratables*, por ser ignorantes, vivirían en consorcio suavísimo, fraternal, envidiable, luego de ser *ilustrados* á la moderna. Hé aquí algunos de los frutos amargos producidos en la familia y en la sociedad por esta ilustracion deletérea.

¿Qué extraño es que los católicos de veras detesten esa ilustracion que llenaria su entendimiento de errores, en lo que más le importa ser ilustrados con la verdad? Les expondria al peligro de perder la fe, sin la que, ni las costumbres se arreglan por sus normas, ni se llega á la consecucion del fin último, de la *única cosa necesaria*, como decía el Salvador á la hermana de Lázaro. ¿Se les llama por eso oscurantistas? ¡Feliz oscurantismo que los libra de caminar por sendas que conducen á abismos sin fondo! ¿Se les zahiere y vilipendia con el nombre de enemigos de las luces? ¡Benditos ultrajes que los alejan de esa luz siniestra, semejante á la chispa eléctrica que incendia mieses, destroza edificios y multiplica víctimas!

Fanatismo.—Comunmente se designa con esa palabra el celo excesivo y ciego por la religion, capaz de hacer cometer crímenes á quien de él se halla animado. Pero muchos descreídos llaman así á la profesion de la religion católica especialmente. Y no faltan activos propagandistas del error que quieren ocultar con ese nombre injurioso el disgusto que les causa ver las dificultades, que oponen al éxito de sus diabólicos planes, el celo ilustrado y ferviente de ciertos católicos en favor de la religion. La firme y profunda conviccion que tienen estos de las verdades reveladas, su adhesion decidida y enérgica á ellas, les impele vigorosamente á manifestar al exterior sus creencias, á propagarlas con resolución, y á trabajar sin tregua en remover los obstáculos que impedir pueden el influjo de esta fe sobrenatural en las cosas y las personas, sean privadas ó públicas. Todo esto, no puede menos de inspirar aversion á los enemigos más ó menos declarados del catolicismo, porque ó desbarata los planes del sectario, ó dilata su cumplimiento, ó hace al menos que el éxito de la propaganda del error y del vicio no sea tan completo, como se proponian los interesados en estenderlo.

Cuando la fe en el católico, es tan viva y ardorosa que apenas piensa, habla ó obra, sino dirigido siempre por esa luz sobrenatural; cuando raya tan alto el grado de sus convicciones y la firmeza y eficacia de su resolucion en obrar, que nada ni nadie es capaz de apartarle de ejercitarse en favor de su fe; entónces se teme más lo que los mismos descreídos llaman su fanatismo; sobre todo si lo que, humanamente hablando, podía hacerle vacilar ó detenerle en su práctica, aumenta la viveza de sus creencias y el ardor de su celo.

Entónces la ira de los malvados sube de punto, y su saña y furor contra esos fervientes católicos suelen crecer y acentuarse más y más. Se les calumnian á veces atrocemente, se les carga de ultrajes y condena con ciega animosidad, y se les estigmatiza y persigue sin género alguno de consideraciones. Otras veces, cuando otra cosa no puedan hacerles, entre varios infamantes y denigrativos, le prodigan el epíteto de *fanáticos* los mismos que son precisamente los más dominados por esa enfermedad moral, y en quienes hace mayores estragos.

Entre los que fueron así tachados de fanatismo se encuentran muchos de los Santos que veneramos en nuestros altares, y otros muchísimos justos antiguos y modernos á quienes *devoraba el celo de Dios*. (Joan. II-17.) Su fe ardorosa les llevaba á practicar aquellas obras de piedad tan grande, de caridad tan asombrosa, de voluntarios y heroicos sacrificios, para gloria de Dios y bien espiritual y temporal de sus prójimos, que nos admiran y sorprenden. Ellos atraian la divina misericordia sobre sí mismos y sobre sus hermanos, castigando, como San Pablo, su cuerpo con austeridades que espantaban, unidas á continuas y fervientes plegarias, dirigidas *al Dios de todo consuelo*. Su abnegacion los llevaba al más perfecto despego del mundo y de sí mismos, para no vivir como el Apóstol de las gentes en sí, sino con la vida del mismo Cristo. Su espíritu, su virtud era, en efecto, lo que les movia interiormente, lo que daba impulso y valor á todas sus obras, y los llevaba, en fin, á esa *locura* de la cruz, que no deja saber más que á *Jesucristo y éste*.

crucificado. Esa locura santa les hacía padecer por El con alegría, como á los Apóstoles, todo lo que más repugnaba la naturaleza corrompida, todo lo que más contradecía sus inclinaciones, y superaba no sólo á las fuerzas propias de ella, sino á la virtud de las gracias ordinarias, que el Señor concede á todos para vencer las tentaciones, para cumplir los preceptos y ejercitarse en las virtudes.

(Se continuará.)

CORREO DE AYER.

EL SUBMARINO PERAL.

San Fernando 14, 6 tarde.

El oficial del submarino Sr. García Gutierrez llegará á Londres el sábado próximo; pero como en dicho día despues de la una de tarde y en el siguiente, no se trabaja en las fábricas inglesas, hasta el lunes no empezará la ompostura de la bobina en los talleres de Inmich.

El Sr. García Gutierrez lleva órdenes de Peral para probar en dichos talleres la bobina que ha resultado defectuosa al hacer las pruebas.

Esta bobina ha de sufrir una extension de 500 volts, 50 amperes, que dan 2 500 wats ó sean en el eje, despues de las pérdidas de trasmision una fuerza de treinta caballos efectivos.

De esta suerte vendrá la bobina con todas las garantías necesarias para asegurar su funcionamiento.

Hasta que la bobina vuelva á quedar instalada en el submarino, transcurrirá cuando menos un plazo de veinte días.

Entretanto se harán como preparativo pruebas de inmersión que tendrán carácter reservado. Como estas pruebas carecerán de interes para el público, no podrán darse acerca de ellas noticias diarias.

Hasta mediados de Abril no se harán pruebas de navegacion.

Los corresponsales de los periódicos regresarán á Madrid.

Esto es considerado como un compas de espera que en nada afecta á las pruebas importantes y decisivas del porvenir.

Esta tarde hemos ido en un bote hasta cerca del submarino, Picon, Comba y otros periodistas.

Comba hizo varios apuntes, únicos verdad que hasta ahora se han hecho del *Peral* directamente.

San Fernando 15 (11 noche).

Hoy se ha colocado dentro del cañon del submarino un torpedo descargado, con el que mañana se harán ejercicios diversos para probar el mecanismo del cañon.

Muy en breve entrará en dique el *Peral* para hacer en él preparativos relacionados con las pruebas subsiguientes.

Algunos periódicos publican telegramas llenos de errores, tal como el de que se ha desmontado la torre óptica del submarino y que éste dispara ya torpedos dentro del dique. Todo es inexacto.—*Ortega Munilla.*

MADRID 16 DE MARZO.

Ha oido hablar *La Epoca* de un proyecto de decreto que prepara el ministro de la Gobernacion para hacer forzosa la jubilacion por edad de los médicos de baños, y como estos funcionarios no tienen derechos pasivos, las pensiones de jubilacion, viudedad y orfandad las pagará un Montepío, tambien en proyecto, que ha de constituirse con un descuento que sufrirán dichos médicos por cada uno de los bañistas que concurran á sus respectivos establecimientos, y cuyos fondos administrará una junta de los mismos médicos, de la que será presidente el director general de Sanidad.

— La *Gaceta* publica las condiciones y programas para el ingreso en la Escuela general preparatoria de ingenieros y arquitectos.

Los exámenes de idionas y de dibujos se verificarán en la segunda quincena de Mayo; los de matemáticas comenzarán el 1.º de Julio.

Las solicitudes se presentarán del 10 de Abril al 10 de Mayo.

— El número de kilogramos de vino exportado por la estacion de Portbou durante la pasada semana ha sido:

Para Paris, 123 520 kilogramos; para Burdeos, 104 530 id.; para Cete, 154 153 id.; para Montpellier, 1.437.809 id.; y para varios destinos, 505.575 idem.

Total, 2.325.587 kilogramos.

— Escriben de Azuara (Zaragoza), que una manada de lobos ha devorado en la paridera de D. Tomas Baquero, de la partida de Boalar, de aquel pueblo, 40 cabezas de ganado lanar, hiriendo á otras 50 cabezas.

Se cree que la manada bajó de los montes circunvecinos.

— Leemos:

«En los momentos en que el ministro de Marina busca economías despidiendo á infelices obreros de arsenales, da á conocer el *Correo Gallego*, de Ferrol, el fastuoso sistema de administracion que ha creado la nueva ordenanza. Para la direccion y cuenta de un solo buque y el armamento de otro, que son las únicas operaciones que hoy lleva á cabo el arsenal del Ferrol, existen 255 funcionarios de plana mayor y menor, cuyos sueldos importan pesetas anuales 493.184. Por el anterior sistema, bastaba con 153 funcionarios, cuyos sueldos sumaban 662.558 pesetas, es decir, casi la mitad, y el servicio se hacía mejor.

Con el anterior sistema y en épocas de grandes construcciones y de valiosísimos repuestos, bastaba con un solo almacén general á cargo de un guarda almacén y diez mozos. Hoy, que no existen repuestos de ninguna clase, hay la friolera de trece almacenes con trece guarda almacenes y doble número de mozos. En la manera de surtir de material á los arsenales tambien señala el colega enorme despilfarro, así como en otros varios conceptos; pero la saga se quiebra por lo más delgado y el operario es el último mono se ahoga.»

En buena compañía.

Porque el contribuyente que paga esas 230.626 pesetas aumentadas en el presupuesto del arsenal de Ferrol, debe estar ya con el agua al cuello.

— El Cardenal Lavigerie en su exhortacion á los milaneses ha estado inspirado; la caridad cristiana, la beneficencia, el patriotismo, los buenos sentimientos y pasiones, todos los afectos han sido escitados por el orador sagrado en beneficio de su Cruzada, que deseamos sea fructuosa; su eminencia concluyó su oracion con estas palabras: «Hé aquí, Señor, expuesta delante de vuestros altares la última súplica del humilde sucesor de San Agustín; para los esclavos negros de Africa, os pido la vida, la libertad, el fin de sus tormentos; para los pueblos de Europa y los hijos de San Ambrosio y San Carlos Borromeo, la paz, la paz y la paz.

»La paz en esta vida temporal y tener la paz con Vos en la eternidad.»

— En el naufragio del Remus en Filipinas se salvaron 127 soldados y oficiales de ingenieros y el jefe de Estado mayor Sr. Tamayo.

Y perecieron 42 entre ellos el padre Jesuita jefe de la residencia del punto á que iba destinado el buque.

— La estatua de Roger de Lauria, que se va á erigir en una plaza de Tarragona, mide 3.50 metros de altura y pesa 45 quintales métricos.

La gallarda y varonil figura del almirante que la estatua representa, hállase en actitud de proferir aquella famosa frase de que «no dejaría pasar un sólo pez que no llevara estampadas en sus escamas las barras de Aragon», señalando el mar con la siniestra y mostrando su baston de mando con la diestra como para dar más energía á la frase.

La ejecucion es admirable, lo propio que la riqueza de detalles y la correccion de las líneas, revelando en su autor, el laureado escultor D. Felis Ferrer, un gran conocimiento de la indumentaria de la época en el traje que viste Roger de Lauria, lo propio que en las armas que usaba el fiel almirante del rey D. Pedro III de Aragon.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 16 (á las 6⁵⁰ tarde).

Los oficiales de guarnicion en Burgos y en otras localidades han devuelto, sin romper la faja, los discursos pronunciados por el señor Romero Robledo sobre las reformas militares.

Háblase de ciertas cartas recibidas de varios jefes de zonas, calificando desfavorablemente la campaña del señor Romero Robledo en los asuntos militares.

Dícese que inmediatamente despues de la entrevista de la reina de Inglaterra y doña Cristina en San Sebastian, la reina Victoria regresará á Inglaterra.

Cádiz 16 (á las 6 tarde).

Ayer se colocó en el submarino un torpedo en el cañon creyéndose que se verificaría hoy el disparo, pero no se ha hecho esta prueba. Dentro del buque están paralizados los trabajos; pero continúan activamente en la estacion de carga.

Paris 16 (á las 6 tarde).

Los ministeriales afirman que las pesquisas domiciliarias verificadas en las casas de los más influyentes individuos de la Liga de Patriotas han puesto en poder de la policia documentos que comprometen gravemente al general Boulanger; pero los amigos de éste lo niegan.

Muchos republicanos de todos los departamentos dirigen telegramas al Gobierno felicitándole por la energía desplegada en contra de M. Boulanger.

Belgrado.—El rey Milano se opone resueltamente á la vuelta de su esposa la reina Natalia, y excita á los regentes de Servia á que lo impidan.

Dice que abdicó sólo en favor de su hijo y si regresara la reina Natalia, afirma el rey Milano que tomaría el poder como tutor de su hijo para impedir la influencia de la reina Natalia.

Los rusófilos se agitan mucho en Bulgaria, procurando el destronamiento del príncipe Fernando de Coburgo.

Austria concentra tropas en la frontera de Servia.

Madrid 16 (á las 11²⁰ noche).

La Regente marchará á San Sebastian el día 25, permaneciendo allí los días 26 y 27.

Circula el rumor de que la reina Victoria vendrá á Madrid.

Dícese que las pruebas del submarino *Peral* se aplazan para el próximo mes de Junio.

Cádiz 17 (á las 2³⁰ madrugada).

Ayer se hizo la prueba de la máquina de estribo del submarino *Peral*, haciendo pasar por las bobinas el máximo de las corrientes del motor bajo toda la intensidad eléctrica de los 250 acumuladores.

Dicha máquina funcionó admirablemente, trabajando avante y atrás con toda precision. Las amarras que sujetaban al submarino tenían tal grado de presion, que permitió apreciar que el motor hubiera impulsado al *Peral* á razon de ocho millas y algunas décimas por hora.

Esta prueba se ha considerado concluyente, demostrando que el señor Peral no ha sufrido error en los cálculos de propulsion.

Madrid 17 (á las 8 noche).

Al *meeting* socialista verificado en el teatro Felipe ha asistido escasa concurrencia.

Los oradores han pronunciado discursos dirigiendo violentos ataques á la burguesia y proclamando las excelencias de la revolucion social.

Se ha reunido con el ministro de Hacienda la comision de los alcoholes.

Don Venancio Gonzalez ha explicado las negociaciones confidenciales seguidas con el embajador de Alemania.

Se confirman mis noticias respecto del impuesto de 46 pesetas á los alcoholes industriales extranjeros y 25 á los nacionales.

Quedan libres de este impuesto los alcoholes producidos con vinos nacionales.

Se suprimen las patentes y se restablece el antiguo sistema de consumos, aumentando las tarifas.

Tambien se suprime la seccion de empleados para clasificar el alcohol extranjero destinado al encabezamiento de los vinos, que pagará el impuesto en las Aduanas nacionales á la salida de las fábricas.

El dictámen de la Comision tendrá un artículo que favorezca la introduccion de los aguardientes de caña de las Antillas, el cual pagará con arreglo á un tipo bajo.

La Comision del sindicato de alcoholeros de Barcelona gestiona que se declare de cabotaje ese comercio con las Antillas, y se confía en que lo conseguirá.

Tambien los aguardientes de caña de la Península pagarán un tipo bajo.

La comision del sindicato de alcoholeros de esa marchará á Barcelona en cuanto se resuelva la liquidacion de las patentes.

Dicha comision ha vuelto á conferenciar hoy con el ministro de Hacienda. Aquélla confía en obtener un éxito completo.

Madrid 17 (á las 8³⁰ noche).

Dícese que el señor Balaguer suscitará mañana un debate sobre la inmoralidad, al objeto de defenderse de los cargos que se le han dirigido.

Créese probable que la Regente haga un viaje á Alicante para asistir á las fiestas del Centenario de la aparicion de la Santa Faz.

Madrid 18 (á las 2 madrugada).

El ministro de la Guerra, general Chinchilla, se propone realizar una gran reduccion de personal en los centros militares, asegurándose que modificará la organizacion de la Junta Consultiva de Guerra, en la cual actualmente sólo de oficiales generales hay 19.

Confirman que el señor Becerra, ministro de Ultramar, piensa crear en Manila una Universidad, una Escuela de Ingenieros y un Observatorio astronómico, é impulsar la colonizacion del Archipiélago.

Berlin.—El emperador Guillermo ha dirigido una carta de siete páginas al rey Milano de Servia, censurándole por su abdicacion y señalándole el ejemplo del emperador Federico III, que, aunque moribundo, cumplió con su deber.

Es infundado el rumor que ha circulado respecto á la crisis parcial del ministerio prusiano.

EL ANCORÁ

PALMA 20 DE MARZO DE 1889.

A LA ALMUDAINA.

Porque nosotros hace algunos meses le preguntamos á este colega el significado de cierta expresión suya oscura y equívoca, ántes de censurársela, se incomodó hasta llamarnos *quijotes* y entremetidos.

Desde entónces hemos tenido que hacer constar varios *entremetimientos* del colega en cosas nuestras que nada le interesan, para que se viese que no éramos precisamente nosotros los *quijotes* y entremetidos. A las provocaciones anteriores hoy debemos añadir la que registramos en el número que dicho colega publicó el domingo último, para rectificar los errores y inexactitudes en que incurrió.

Conste que nuestra última polémica quedó terminada desde el momento en que no se nos contestó á nuestra última réplica, cuyo artículo final se publicó en 23 de Febrero, hace casi un mes.

Conste que cuando dice el colega «que procurará (EL ANCORÁ) con más ahínco adaptar su conducta... etc.» poniéndolo entre comillas y atribuyéndonos dichas palabras, altera lo que escribimos, suprimiendo un inciso con la sana intención que es de suponer, con lo cual logra presentarnos ante el público en una posición en que, gracias á Dios, no nos hallamos.

Conste que lo de «conservar la serena é imperturbable calma con que la verdad regala á sus hijos» es uno de los propósitos que EL ANCORÁ manifestó espontáneamente en 10 de Febrero, hace más de un mes.

Conste que los propósitos que manifestamos el sábado último no son *nuevos*, como asegura *La Almudaina*, sino antiguos, pero eso si *renovados* como deben serlo siempre los buenos propósitos segun enseñan de consuno la filosofía y la ascética y como nos complacimos en hacerlo con ocasión de lo que se indicó á su tiempo.

Reconoce *La Almudaina* nuestra habilidad; nosotros nos vemos obligados á reconocer y manifestar su inexactitud, recordándole, ya que muestra tanto interés por lo que nos *pasa*, que todavía no ha contestado á este parralillo que le dirigimos en 3 de Diciembre último por habernos recordado en son de burla que defendíamos la Inquisición.

«En cuanto á la Inquisición somos decididos partidarios de ella, no de los abusos que pudo cometer, y que son propios de toda institución humana.»

«Cuando piense discutir el colega sobre el Santo Oficio, que nos avise, y le aseguramos que quedará servido; pues al buen pagador no le duelen prendas, y, si somos partidarios de la Inquisición sabemos por qué lo somos, y estamos prontos á demostrar su justicia y su razón.»

«¿Estamos, caro colega?»

Pues... cuando guste.

El Isleño del lunes último pretende explicar un suelto de EL ANCORÁ de estos días publicando otro de un colega palmesano.

Sobre si es ó no es exacta dicha explicación por lo que á nosotros se refiere por ahora nos contestamos con decir: *allá veremos*.

LA FIESTA DE SAN JOSÉ.

En todas las iglesias de esta capital se celebraron ayer solemnes y espléndidos cultos en conmemoración de la festividad del egregio Patriarca San José.

Los oradores ensalzaron las virtudes del escogido de Dios para esposo de María Santísima y Padre nutritivo de Jesús, tejiendo elocuentes panegíricos sobre la vida y gloriosa misión del Santo; los cuales por la pureza de conceptos y bella oratoria constituyen la preciosa diádemá que aquellos celosos é ilustrados sacerdotes le han tributado para arraigar más y más en los corazones de los católicos la devoción al excelso Patrono de la Iglesia universal.

La concurrencia á estas solemnes fiestas religiosas fué pública y elocuente manifestación de los sentimientos religiosos de los moradores de esta ciudad.

El aspecto que ayer presentó la ciudad de Palma se asemejaba á los de mayor solemnidad. En la mayoría de las fábricas y talleres no se trabajó. Los comercios y tiendas permanecieron cerradas como lo acostumbran hacer los domingos y días festivos.

Hubo alguno que otro lunar. Entre los que figuraban la publicación de *La Almudaina*, de una hoja de *El Diario* y de un suplemento de *El Isleño*.

En la Santa Iglesia Catedral se ha estrenado un himno dedicado á S. José, composición del distinguido Maestro de capilla D. José Capó.

Segun los inteligentes la nueva producción de nuestro amigo Sr. Capó es de notable mérito y reune carácter religioso.

Le damos la enhorabuena.

En el asilo de las Hermanitas de los Pobres, se dió una suculenta comida á los ancianos acogidos, en cuyos semblantes se veía retratado el júbilo con que celebraban la festividad de su predilecto protector y abogado San José, secundádoles las virtuosas Hermanitas que tan heroicamente cuidan con el mayor esmero á aquellos decrepitos ancianos.

Carácter eminentemente religioso y ameno revisió la función verificada anoche en el Círculo de obreros católicos en obsequio de su Patron S. José.

El Consiliario D. Bernardo Máts, Pbro., pronunció un fervoroso discurso en elogio del gran Patriarca, encomendando á los obreros la imitación de las virtudes que resaltan en la trabajosa vida de su excelso Patron, modelo de obreros católicos, de castos esposos y de padres de familia.

De nuestro querido colega *El Fuerista* de San Sebastian tomamos las siguientes noticias:

— Su Excelencia Ilustrísima el Sr. Obispo de Barcelona se ha dignado bendecir y autorizar los trabajos encaminados á celebrar el XIII Centenario de la Unidad Católica en su Diócesis á instancias de los comisionados para este objeto Dr. D. Félix Sardá y D. José de Palau.

— El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Pamplona despues de calificar de grande religioso y santo el pensamiento de conmemorar el XIII Centenario de la Unidad Católica lo ha aprobado, bendecido y recomendado á sus diocesanos, respondiendo así á la visita que le hizo el comisionado en Navarra señor D. José Francisco de Juanmartiñena.

— En Vich, su Ilma. el Sr. Obispo de la Diócesis, ha bendecido también nuestro gran Centenario y alentado grandemente á nuestros amigos para llevar á cabo tan cristiana empresa.

— En la Diócesis de Gerona, han obtenido de la Sede igual benévola acogida y paternal apoyo nuestros amigos, que se disponen con grandísimo fervor á festejar el XIII Centenario de la Unidad Católica.

— En Palma de Mallorca el Ilmo. Sr. Obispo ha accedido benignamente al ruego de los encargados en aquella diócesis para celebrar el Centenario XIII de la Unidad Católica en España.

— El Emmo. Revmo. Carenal Arzobispo de Sevilla, ha autorizado por decreto del 26 del pasado la celebración en su archidiócesis del XIII Centenario de la Unidad Católica á instancias de piadosos amigos nuestros.

— En todas las Diócesis de España se piensa festejar nuestro gran Centenario con la celebración de devotos triduos y organización de peregrinaciones á devotos santuarios. El movimiento católico será admirable en la Católica España.

— Las corporaciones que se han adherido al pensamiento de celebrar el XIII Centenario de la Unidad Católica, son las siguientes:

El Patronato de la Juventud Obrera, de Alcoy. — Centro Católico de Figueras. — Círculo Católico de Obreros, de Pons. — Centro Moral Gerundense, de Gerona. — Centro Católico, de Santa Coloma de Farnés. — Juventud Católica, de Vilafranca del Panadés. — Juventud Católica, de Aiguaviva. — Círculo Católico de Obreros, de Alcoy. — Conferencias de San Vicente de Paul, de Alcoy. — Centro Tradicionalista, de Tarragona. — Centro Católico, de Alcoy. — Escuela Católica de Obreros, de Gerona. — Conferencias de San Vicente de Paul, de Mahon. — Id. de Villacárlas. — Juventud Católica, de Vich. — Ateneo de San Luis Gonzaga, de San Andres de Palomar. — La Lira Católica, de Ripoll y las sociedades de Barcelona, Juventud Católica, Asociación de Católicos, Pia Union de San Miguel y el Círculo de San Jorge.

GACETILLA LOCAL.

En Manacor en la vía-ferrea y sitio denominado *Son Pere Andreu*, se colocaron en la noche del día 17 dos gruesas piedras con el malévolo propósito de que desencaminase el tren. Noticiosa la Guardia civil de este hecho, se puso á practicar las oportunas diligencias, dando con el presunto autor, quien fué puesto á disposición del Juzgado.

Anteayer en la Puebla fué capturado y puesto á disposición del Juez un sujeto por haber herido á otro con un instrumento cortante en una reyerta que habían tenido el día anterior.

Tres nuevas fincas se sacan á pública subasta, por débitos de la contribución territorial, á saber: La algorfa núm. 119 de la calle del Socorro, capitalizada en 760 pesetas.

Casa núm. 169 de la calle del Sindicato, justificada en 1,100 pesetas.

Y casa núm. 15 de la calle 6.ª del Arrabal, en 860 pesetas.

Las dos primeras se venderán el 1.º de Abril, y la última día 3 del mismo.

Han empezado las obras para la reconstrucción de la escalera de la casa del Ayuntamiento, que hace tiempo está apuntalada.

Ya era hora.

Ayer á las seis de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor *Mallorca*, procedente de Barcelona, con 17 pasajeros, 21 bueyes y carga.

Por la tarde salió para Barcelona el vapor *Lulio*, con la correspondencia, 34 pasajeros y carga.

Esta mañana corca de las diez en la calle del Socorro ha sido cogido por un carruaje un anciano á quien ha prestado auxilio un guardia municipal, le ha asistido el médico Sr. Gayá, y ha sido llevado al Hospital.

El Senador del Reino D. Jacinto Feliu y Ferrá ha salido para Madrid con objeto de tomar asiento en la alta Cámara.

El lunes fondeó en nuestro puerto el jabeque *San Sebastian*, patron D. José Jofre, procedente de Santa Pola, con 3 días de navegación, 5 marineros, 1 pasajero y efectos.

Se despacharon la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Bosch, para Aguilas, con efectos; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Gelabert, para Cartagena, con carga; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, para Barcelona, con efectos; y la polacra goleta *Silfide* (a) *Isabelita*, patron D. Damian Vicens, para Marsella, con vino.

Ayer entró el pailebot *Galatea*, patron D. José Fornes, de Sóller, con 1 día, 4 mar. 1 pasajero y lastre.

Esta mañana ha entrado en su fondeadero el vapor *Unión*, procedente de Alicante é Ibiza. Ha traído correspondencia, pasaje y carga.

El lunes próximo pasado se sacaron á suerte los objetos con que una persona agradecida ha querido obsequiar á sus favorecedores, recayendo el 1.º de los mencionados objetos al núm. 1.528, el 2.º al 1.637; el 3.º al 3.508, y el 4.º al 705.

Noticias de Menorca:

— El furioso temporal de viento que viene reinando desde hace tres días, se desencadenó en la pasada noche, produciendo ráfagas huracanas que han ocasionado muchos daños.

Tal ha sido su intensidad durante algunas horas, que en ciertos puntos las olas barrían materialmente el muelle de nuestro puerto, cosa nunca vista ni aun por la gente de mar de edad más avanzada.

El crucero *Navarra* amarrado con dos gruesos calabotes á la isla de Pinto, rompió á eso de las 10 y media sus amarras, teniendo que encender los hornos de la máquina para impedir que sus anclas garreasen.

Mientras se ejecutaban algunas maniobras, zozobró una lancha tripulada por 16 hombres, uno de los cuales pereció ahogado, sin duda á consecuencia de algun golpe, que el desgraciado recibiría al volcar dicha lancha y otro se dice que ha desaparecido.

Hoy debía practicarse la autopsia en el depósito de cadáveres del Hospital Militar.

Del otro tripulante que ha desaparecido nada se ha podido averiguar hasta la hora en que escribimos estas líneas.

Los efectos causados por el viento en nuestros campos habrán sido terribles tanto para el arbolado, como para los pastos y habares; de modo que si pronto no viene una reparadora lluvia, se presenta un año tristísimo para los agricultores.

Con motivo del temporal que hace días se ensaña de nuestros mares en Ciudadela, los infelices pescadores se ven privados de salir en sus pequeños barcos, dedicándose algunos de ellos á la pesca en la orilla, cuyo ejercicio es hoy día poco productivo á causa del gran número de ahogados y del empleo de la dinamita que ha exterminado las crías.

— Desde hace dos días se hallan al abrigo de la costa Sur de esta isla, cuatro vapores, de los cuales dos se hallan fondeados frente á la cala de Binisafuller.

— Las cinco embarcaciones que procedentes de Mallorca se hallan en la isla de Menorca para dedicarse á la pesca de la langosta, se encuentran refugiadas en *Calas Covas*.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN TALLER FOTOGRAFICO

de S. Iglesias

Fotografías de regalo.—Se harán durante 20 días.

Seis magníficos retratos tamaño novedad: 3 pesetas, y doce, 5 pesetas.
Especialidad en grupos, vistas y reproducciones de toda clase de objetos y de todos sistemas, dentro y fuera del taller.
Horas de despacho: de las 8 de la mañana á las 6 de la tarde.
Los días festivos se cierra á las dos.

2-6

125.—CALLE DE LOS OLMOS.—125.

PRIMERA MAZURKA

de

ANTONIO NOGUERA

Casa BANQUÉ

Casa PERELLÓ

Fomento de la Pintura y Escultura.

En el sorteo de lotes celebrado por dicha Sociedad el día 15 de Marzo de 1889, han salido premiadas las acciones siguientes:
Primer lote al número 422, perteneciente á D. Alejo Corbella.
Segundo id. al número 919, al señor Conde de Neudorff.
Tercero id. al número 28, de D. Ricardo Anckerman.
Palma 15 de Marzo de 1889.—El Presidente, Juan Esteva.—El Secretario, P. A., Antonio Fuster. 2-3

Pasajes para Buenos-Aires

O cualquier punto de la República Argentina, se gestiona su adelanto y asegura la obtencion. Ha obtenido cuantos ha pedido. Informacion y despacho, calle de Peñalones n.º 58 piso 2.º, izquierda, de 10 á 4 y de 7 á 9 noche. 2-8

Baños de la calle de los Huertos.

Quedarán abiertos el 17 del corriente, desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde hasta nuevo aviso. Además se participa al público que en breves días quedará instalado en dicho establecimiento un departamento de baños de ducha y chorro. 5-5

DEVOCIONARIOS

En la librería de *Propaganda Católica*, Call, 1, se ha recibido variada colección, encuadernados con sumo gusto y perfección, que se venderán á precios cómodos.

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPOSITO CENTRAL
Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18, á las 7'40 n.

El ministro de Hacienda encargará la redacción del reglamento de los alcoholes á una junta compuesta de representantes del país que pertenezcan á los gremios.

Hoy han comenzado las negociaciones oficiales con Alemania.

Madrid 18, á las 7'45 n.

Congreso.—En la discusión del código el Sr. Balaguer desistió de entrar en el debate para defenderse.

Senado.—Continúa la discusión sobre el Ayuntamiento.

La comisión de alcoholes procura que el ministro de Hacienda disminuya la elevación de las tarifas de consumos con respecto á los derechos de los alcoholes y propone que se establezca el antiguo impuesto.

Madrid 18, á las 11'45 n.

Los diputados impugnarán la aprobación definitiva de la proposición del Sr. Mellado.

El Círculo mercantil propone un voto de censura al presidente Sr. Ruiz y al concejal Sr. Velasco á consecuencia de los debates de las cámaras.

Se insiste en que el Sr. Martínez Campos sustituya al general Weyler en el mando de las islas Filipinas.

Madrid 19, á las 7'45 n.

Según dice *La Opinión* no habrá crisis hasta dentro un mes. El señor Sagasta formará un gabinete de personas notables, entrando los Sres. Montero Rios y Maura.

Madrid 19, á las 11 n.

Las cámaras se ocupan en los debates pendientes. El gobierno se opone á la proposición del Sr. Bugallal determinando la incompatibilidad para ejercer la abogacía. Se cree que el señor Vincenti presentará un voto particular sobre los alcoholes.

Madrid 19, á las 11'45 n.

Han tenido una larga conferencia los Sres. Sagasta y Moret sobre cuestiones de actualidad. Es probable que el Sr. Moret se encargue de la embajada de París.

Es oficial de que el cólera se ha declarado en Filipinas.

Madrid 20, á las 2 m.

En el banquete dado en la embajada de Alemania han asistido los señores Moret, González (Venancio), Márton, Capdepon y Sardoal. Se comenta la coincidencia de haberse reunido.

Las impresiones de los ministeriales son pesimistas hasta suponer que el ministerio llegará al fin de la legislación.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	113'50
Cambio Mallorca	77'50
Ferro-carriles de Mallorca	59'75
Alumbrado por Gas	123'00
Harinera Mallorca	82'00

MADRID.

4 p ^o interior	75'60
4 p ^o amortizable	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba	105'55
Banco de España	408'00
Tabacos	110'00

BARCELONA.

4 p ^o perpetuo interior	75'37
4 p ^o perpetuo exterior	77'07
4 p ^o amortizable	88'90
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	105'50
Banco Hispano-Colonial	51'12
Ferro-carriles del Norte	79'75

PARIS.

4 p ^o Español	75'03
Panamá	52'25

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 20—nueve mañana.

Barómetro	53,7 mm.
Termómetro seco	14,7 grados.
Idem húmedo	12,5 id.
Mínima	13,6 id.
Reflector	11,1 id.
Dirección del viento	S. O.—1.
Ascenso del barómetro en 24 horas	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	4,7 mm.



DOÑA FRANCISCA REINÉS Y BALLESTER, DE RIBAS

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su desconsolado esposo, padres, madre política, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el juéves 21 del corriente á las diez y media de su mañana en la parroquial iglesia de San Miguel, por lo que recibirán particular favor.

No se invita particularmente.